
1 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 

Mitglieder - Infoposcht 
 
 
 

                                                 Rafz, Ende Dez. 2017 
 
 

 
Das Jahr neigt sich dem Ende entgegen und lässt die Gedanken/ Erinnerungen nochmals über das 
vergangene Halbjahr zurückschweifen. Es wurde wieder viel und fleissig trainiert im grossen Angebot des 
KVR, worüber wir hier gerne berichten: 

 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Seit den Sommerferien trainieren wir wieder alle gemeinsam auf dem KVR-Übungsplatz. Zuerst in drei 
Gruppen was jedoch zu viel Ablenkung und Engpässen führte. Sie entschieden wir uns ÜL bald uns auf 
zwei Gruppen zusammenzufügen. Die Einen (Fortgeschrittene ab BH 2) trainierten bei Moni Wanner, die 
Anderen gemeinsam bei Sophie und mir. Ich wollte meine Wissenslücken im techn. Bereich, vor allem den 
neuen Aufbaumethoden aufbessern. Wir trainierten die Hundeteams im Aufbau fürs BH 1 und jene ohne 
Prüfungswunsch. Nicht alle waren mit diesen Gruppenzusammensetzungen gleichermassen 
einverstanden, was leider zu Unstimmigkeiten und Missverständnissen führten. Wir hoffen, dass wir diese 
an der Teamsitzung Ende Nov. klären konnten, um nach der Winterpause wieder mit neuem Schwung ins 
Trainingsjahr 2018 starten zu können. 
 
Schlussessen nach letztem Fährtentraining im Jahr, 3. Dez. 17  
 

Wie jedes Jahr fand nach dem letzten Fährtentraining im Jahr das Schlussessen der Sportgruppen statt. 
Heidi (ÜL) organisierte bei der Bauernmetzg leckeren Fleischkäse mit Kartoffelsalat „Mmmmmmhhhh… 
wirklich sehr fein“! Herzlichen Dank Heidi und auch Susan unserer Hüttenwartin, welche wieder einmal 
mehr aufgetischt, schön dekoriert, eingeheizt und uns wunderbar bewirtet hat! 

 
Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Die SG 2 hat punkto Prüfungen ein ruhiges Halbjahr hinter sich. Aber es verlief sehr erfreulich. Die beiden 
‘Jungen’, Steffi und Patrik sind noch nicht prüfungsreif, aber wir trainieren mit Freude und Eifer. Auch 
Lisbeth ist auf dem besten Weg zur IPO 1. 
Wir haben uns sehr gefreut, dass im Laufe des Jahres unsere Chefin, Sophie, zu uns gestossen ist. Sie hat 
mit Bravour die BH bestanden. Herzliche Gratulation! 
 

Ich bedanke mich bei allen meinen Hundekameraden für die schöne Zeit. 

 
Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
 

In beiden Sportgruppen (IPO und BH) gab es erfreulicherweise Zuwachs an Mitgliedern in diesem Jahr. 
 

Heidi Schenkel, Leiterin der IPO Gruppe hatte sich ein weiteres Mal mit Dee für die WM der Rottweiler 
qualifiziert. Sie nahm auch an der SM der 5 Rassen teil. Das Wettkampfglück stand nicht immer auf ihrer 
Seite. Trotzdem herzliche Gratulation.  
 

Gabi Uhler nahm an der SKG SM mit Finja teil und erlangte den 13. Platz. Herzliche Gratulation! 
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Kurswesen:  
 

Erziehungskurs und Folgekurs 
 

Diesen Herbst hatten wir viele Anmeldungen für unseren Erziehungskurs. Toni leitete somit zwei Gruppen 

am Freitagabend und Samstagmorgen. Auch der Folgekurs wurde rege besucht. Es konnten wiederum 

einige Teams aus dem Junghundekurs gewonnen werden. Der Folgekurs wurde auch in zwei Gruppen 

unter der Leitung von Toni am Montagabend durchgeführt. 

 

Familiengruppen verfasst von Edith Wächter 
 

Mit hoch motivierten und immer grösser werdenden Gruppen, starteten wir in das zweite Halbjahr. 

Für meine Hundeteams war es z.T. eine kleine Herausforderung, wenn wieder neue Hunde dazu 

gestossen sind 😊. Aber! Es wären ja nicht meine Teilnehmer, wenn sie das nicht mit Bravour gemeistert 

hätten. Ich wurde von der FG F Montag angefragt, ob ich die Gruppe nicht teilen könnte.  

Es waren doch mittlerweile 13 Teilnehmer. Auch für mich war es eine Herausforderung allen gerecht zu 

werden. Nach kurzem Besprechen um welche Zeit die eine Gruppe trainieren wolle, wurde neu Montag 

15:45 Uhr gebucht. Ebenso wollten sie eine kürzere Sommerpause → neu 2 Wochen statt 5 Wochen und 

im Frühjahr eher beginnen → neu anfangs Februar statt anfangs März. 

Mit mittlerweile 30 Teilnehmer = 4 Gruppen hat die FG eine stattliche Grösse erreicht und es ist nicht 

selbstverständlich, dass alle untereinander sehr gut harmonieren. Einfach Genial. Sie sind flexibel und 

trainieren sehr gerne auch ausserhalb des Platzes. Es ist ein sehr schönes Gefühl und nicht 

selbstverständlich, dass sie unserem Verein treu bleiben und mit mir im neuen Jahr wieder durchstarten. 

Sie wissen ja wie sie ihre Hunde handeln müssen, wenn wieder neue dazu stossen. 😊  

All meinen Teilnehmer ein herzliches Dankeschön für ihre Treue und Loyalität! 

 

Longieren verfasst von Margrit Berger 
 

Nach den Sommerferien starteten wir zum ersten Longierkurs vom 

KVR. Vier motivierte Teams besuchten regelmäßig das 

Donnerstag-Abend Training. Mit großer Begeisterung wurde da im 

„Kreise gedreht“. Nachdem die Basics fürs Longieren allen klar 

waren, stellten sich sehr schnell die ersten Erfolge ein. Nach kurzer 

Zeit konnten wir Hindernisse, diverse Wendungen, Tempowechseln 

und andere Schikanen in die Kreisarbeit einbauen. Mit viel 

Abwechslung, manchmal auch recht Kopfarbeit für die Hundeführer 

verflogen die Trainingsstunden. Im Fortsetzungskurs wird es wieder 

viel Neues zu lernen geben.  

Allen Teams kann ich ein „Kränzli“ winden, es hat riesig Spass 

gemacht und ist „rund gelaufen“. Ich freue mich auf weitere 

spannende Longierstunden.  

 

SpassSport (SpaSpo) verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Dank dem Schnuppertag vom 20.5.2017 hatten wir wieder mehr Anmeldungen für das 2. Halbjahr. Toni 

trainierte mit zwei Gruppen im A jeweils am Donnerstagnachmittag. Das Aufstellen der verschiedenen 

Posten ist ein grosser Aufwand. Herzlichen Dank an Toni für seine Arbeit. 

 

SchaSu (Schatz-Suche) verfasst von Dodo Derungs 
 

Im zweiten Halbjahr haben wir mit neuen Teams trainiert. Alle sind sehr schnell auf ein gutes Level  
gekommen. Ich freue mich auf den nächsten Kurs. An dieser Stelle danke ich allen für die gute Zeit die wir 
miteinander verbringen durften. 
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SpaPla (SpassPlausch) verfasst von Monika Staub und Sabina Rupalti 
 

Seit der Sommerpause ist unsere SpassPlausch-Gruppe stetig gewachsen, sehr zu unserer Freude. Wir 
sind nun bis zu 8 Teams, die jeden Mittwoch eine lustige und abwechslungsreiche Stunde auf dem 
Hundeplatz zusammen verbringen. Neben themenbezogenen Stunden wie etwa einem Osterparcour oder 
einem Gruselparcour zu Halloween, haben wir jeweils in jeder Lektion einige wechselnde Aufgaben für 
Hund und Frauchen. Aber auch einige Übungen, welche wir jedes Mal geübt haben. So können unsere 
Hunde nun Schubladen aufziehen oder Bälle selbständig aufräumen. 

 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

Schlussanlass, 24. Nov. 17 
 

Mit einer Rekord-Teilnehmerzahl von 47 Personen trafen wir uns am Freitagabend 24. Nov. 17 im 
Restaurant Bahnhöfli Hüntwangen. Zuerst genossen wir den Apéro im Freien neben von Sigi organisierten 
Finnenkerzen. Anschliessend gab es wieder den Spaghetti-Plausch mit versch. leckeren Saucen und zum 
Dessert ein Tiramisu.  
Es war ungewohnt die Mitglieder und ihre Partner nicht in „Hündeler-Klamotten“ und ohne Hunde 
anzutreffen, doch es ist ein toller Anlass, um sich bei gemütlichem Zusammensein auch mal über anderes 
als das Training und Hunde auszutauschen. Ich empfand diesen jährlichen Anlass einmal mehr als sehr 
schön und habe den Abend sehr genossen! 
Herzlichen Dank liebe Susan für die Organisation! 

 
Rückwärtiger Dienst verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Sigi hat diverse Reparatur- und Aufräumarbeiten auf dem Übungsplatz erledigt. Teilweise hatte er 
Unterstützung von Wädi und Ruedi. Herzlichen Dank der Männertruppe. 

 
Vereinshütte: verfasst von Susan Wanner 
 

" Immer wieder gemütlich und fein in unserem Vereins- Jagdstübli ;-) " 
 

                    
 
 
Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld: verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
 
Ein spannendes, arbeitsintensives und erfolgreiches Jahr neigt sich dem Ende zu. 
Wir bemerken in keiner Art und Weise, dass der obligatorische SKN des Bundes abgeschafft wurde. Die 
Kurse für unsere jüngsten Hunde erfreuen sich grosser Beliebtheit. Auch wenn der Kanton Zürich nach wie 
vor die Ausbildungspflicht für grosse Hunderassen hat, die Hundehalter wollen und kommen sehr gerne. 
Sei es, um ihren Hunden die Möglichkeit zu geben, andersartige Rassen und Verhalten kennenzulernen 
aber auch, um sich selber wieder auf den neusten Stand der Hundeerziehung und –ausbildung zu bringen. 
 

Die Hundekurse GmbH hat nun einen Jahresablauf absolviert. Franziska und Sophie, wir beide sind 
zufrieden mit dem Verlauf. Die Angebote von Privatkursen, mehrheitlich in Einzellektionen, wurde rege 
genutzt. Die Dienstleistungen, wie z.B. Hundespaziergänge und Hundehütedienst sind ein Bedürfnis. Die 
Hundehalter schätzen es, ihre Hunde in erfahrene und pflichtbewusste Hände zu geben. Darauf haben wir 
gebaut und wir sehen, wir liegen richtig damit. 
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Ein herzliches und grosses Dankeschön gehört all unseren Leiterinnen und Leitern. Ihr macht einen 
Superjob.  
 

Zum ersten Mal führten wir den Jahresanlass, das „Leiteressen“ mit allen Leitern gemeinsam durch. Einige 
kannten sich ja kaum. Es war ein Erfolg. Wir hatten einen gemütlichen und lustigen Abend in unserem 
Vereinslokal, der Jagdhütte.  
 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Wir Vorstandsfrauen arbeiten mittlerweile routiniert und speditiv. Es ist uns bei aller Routine jedoch wichtig, 
das vielfältige Angebot und die Trainings der Sportgruppen immer wieder aufs Neue zu diskutieren. Wir 
möchten in allen Bereichen am Ball oder besser gesagt, an den Hundeteams bleiben. Ebenso sind die 
Aktivitäten, Anlässe und Sporthundeprüfungen stets in unserem Fokus.  
 
Ein aktiver Verein gibt dem Vorstand Arbeit. Wir werden entschädigt mit den Fortschritten, der Freude und 
der Kameradschaft aller, euch Mitgliedern und den Kursbesuchern.  
Der KVR hat einen sehr guten Ruf. Wir erhalten viel Lob und Anerkennung. Das ist mit unsere Motivation, 
das nächste Jahr mit Freuden und euch allen anzugehen.  
 
Die Hundekurse Rafzerfeld GmbH hat für die organisatorische Arbeit ein sehr preiswertes Büro mit zwei 
Arbeitsplätzen in Eglisau gemietet. Die Kosten werden durch drei geteilt, HKR, KVR und von Sophies 
externen Hundeämtern. Das gesamte Material zur Abgabe in den Kursen, für die Werbung und für das 
Büro sowie das KVR Archiv ist nun an einem Ort gelagert. Auch die VS-Sitzungen und alle Besprechungen 
finden mittlerweile dort statt. Das ist praktisch und effizient. Wir möchten es nicht mehr missen.  
 
Herzlichen Dank für das tolle Zusammenwirken. 

 
Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 
…möchte ich nochmals allen Kurs- und Übungsleitern einen grossen Dank aussprechen für ihren grossen 
Einsatz für unseren Verein. Und meinen lieben Vorstandskolleginnen ganz herzlichen Dank für die gute 
Zusammenarbeit und das grosse Engagement! 
 
… bleibt mir noch allen einen schönen Abschluss des Jahres und einen guten Rutsch ins neue Jahr zu 
wünschen. Einige Kurse und Sportgruppen machen eine Winterpause und gönnen sich und ihren 
Vierbeinern wohlverdiente Ruhe, andere trainieren fleissig weiter, einfach so wie es für jeden passt… 
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